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会 長 挨 拶
会長　中村　徳裕

　WBC日本優勝おめでとう
ございます！！まだまだテレビ
の前で勝利の余韻に浸ってい
たいというところと思います
が、本日も多数のご出席をい
ただきありがとうございます。
本日は、次年度のインターアクト年次大会
をホストされる佐世保南RCのホストクラブ
からご来訪をいただいております。
　ここで佐世保RCのインターアクトクラブ
の歴史を振り返ってみたいと思います。歴
史は古く、昭和41（1966）年に佐世保北高等
学校インターアクトクラブを提唱・設立し
ています。しかし、昭和55（1980）年に学校
側の進学優先の方針による辞退のため消滅
しました。
　その後、42年前の今日、昭和56（1981）年
3月22日に西海学園高等学校インターアクト
クラブを提唱・設立し、現在にいたってい
ます。しかし、近年のコロナ禍により活動
ができていない状況となっております。イ
ンターアクト年次大会に間に合うよう、活
動の再開ができたらと期待しているところ
です。
　最後に、青少年育成関連の嬉しい情報を
お知らせしたいと思います。「第2回長崎の
夢！トラックデザインコンテスト」の表彰
式が、昨日島瀬美術センターにて開催され
ました。241作品という多くの応募作品の

中で、「最優秀賞」に輝いたのは幹事福田金
吾さんのお嬢さん、相浦西小学校5年の福田
ゆりさんです。「作品展」は4月2日まで、島
瀬美術センターにて開催されております。
九十九島を題材に楽しいアイディアをこめ
て描かれた素晴らしい福田さんの作品をは
じめ、子ども達の力作揃いです。ぜひご覧
ください。
　それでは、本日の例会も最後までよろし
くお願いいたします。

例 会 記 録
◯ロータリーソング「それでこそロータリー」
◯ビジター
　佐世保南RC	 会長　宮地　　学	さん
	 会長エレクト　野田　大介	さん
	 幹事　篠原　政幸	さん
	 次年度幹事　下川　弘樹	さん

《本　　日》会員数 73名（出席規定免除 23名）・出席 42名・欠席 31名・（免除者欠席 15名）・ビジター 4 名・出席率 57.53 ％

《 3月 8日》会員数 73名（出席規定免除 23名）・出席 47名・欠席 26名・（免除者欠席 15名）・メークアップ 1 名・修正出席率 82.76 ％
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■ご来訪者挨拶
	 佐世保南RC会長　宮地　　学	さん
　本日は、令和5年8月5日㈯に開催を予定し
ております「インターアクト年次大会」に
ついての、ご連絡とお願いでまいりました。
佐世保RCの皆様のご協力をよろしくお願い
いたします。

◯卓話者
　させぼパールシー㈱ 九十九島水族館海きらら
	 水族館事業部　部長　秋山　　仁	様

委員会報告
■ロータリー情報・文献記録委員会
	 委員長　古賀　　巖	さん
　2022年4月にシカゴで規定
審議会が開催され、同月開催
されました、第2740地区 地
区研修・協議会にて改正内容
等について、第2740地区パス
トガバナーである2020〜2023年度規定審議
会代表議員 福田金治さん（佐世保RC パス
ト会長、本年度ロータリー情報・文献記録
委員会委員）が作成され、2022〜2023年度
2740地区ガバナーへ報告された、「RI定款」
「RI細則」「標準ロータリークラブ定款」で
改正になった主な項目の書類を元に、佐世
保RC「定款」と「細則」の改訂（案）を作成
しました。
　細則につきましては、佐世保RC例会にお
いて、決議をおこなえば、必ずしもRI定款
通りに変更する必要はありません。
　本日配布して説明した改訂案について、4
月5日の例会にてお諮りし決議いただくスケ
ジュールといたしております。どうぞよろ
しくお願いいたします。

■親睦活動委員会	 委員長 安福　竜介	さん
　親睦活動委員会、安福です。
　来週29日、18：30〜ホテル
オークラJRハウステンボスに
於きまして、今年度最後の懇
親会となります観桜例会を開

催いたします。
　五感で春を感じる例会として、クラシッ
クギタリストの上野芽実さんをお呼びしま
して、春にちなんだ楽曲も弾いていただき
ます。
　	桜の花より大変美しい方ですので、お楽
しみにご来場ください。委員会一同、皆
さんのご出席をお待ちしております。

■次年度幹事	 大神　吉史	さん
　	2023〜2024年度 会長エレク
ト・次期幹事研修セミナー
　日時／2023年3月19日㈰
　　　　14：00〜
　会場／	ホテルオークラJRハウス

テンボス
　参加者／円田　浩司会長エレクト
　　　　　大神　吉史次年度幹事
　　　　　他関係者140名
　議題内容
　ガバナーエレクト　緒方　信行	さん
　◦	ガバナーエレクトあいさつ及び次年度
国際ロータリー地区運営方針説明

　次年度地区研修リーダー　塚㟢　　寛	さん
　◦	クラブ会長の役割
　RI2660地区 2019〜2020年度ガバナー
　四宮　孝郎	さん
　◦	「変えてはならないロータリー、変え
なければならないロータリー」

　次年度地区幹事　村瀬　高広	さん
　◦	次年度地区運営について
　次年度地区会計長　富田　耕司	さん
　◦	次年度地区会計について
　ガバナーノミニー　石坂　和彦	さん
　◦	講評

朗遊会より
　朗遊会　米倉洋一郎

　第3回朗遊会を3月25日㈯に
行います。
　11時15分スタート、佐世保
CCで行います。
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退 会 挨 拶
　大塚　隆夫 さん

（西部ガス佐世保㈱代表取締役社長）

　3月31日をもって西部ガス
佐世保の社長を退任し、佐世
保ロータリ	ークラブも退会す
ることになリました。
　2年弱という短い間でした
が、皆様方には大変お世話になリ、ありが
とうございました。
　コロナ禍での2年間の佐世保勤務でした
が、佐世保ロータリーの皆さんと交流でき
たことは、私の佐世保での大きな財産とな
リました。
　また、この短期間の中で還暦のお祝いを
していただいたことは、大変幸運であり、
いい思い出となリました。
　4月からは久留米勤務となリますが、また
ロータリークラブとはご縁がありそうなの
で、この佐世保での経験が活かせたらと思
っています。

慶 　 　 祝
親睦活動委員会　鈴木　清輝

○結婚記念月のお祝い
　出端　隆治・紀美子	さん	ご夫妻（ 3日）
　山下　尚登・智子　	さん	ご夫妻（ 5日）
　中川　知之・ヒサ子	さん	ご夫妻（18日）
　長島　　正・圭子　	さん	ご夫妻（18日）
　坂根　　毅・愛子　	さん	ご夫妻（18日）
　梅村　良輔・涼子　	さん	ご夫妻（25日）
　菅沼宏比古・美砂子	さん	ご夫妻（25日）
　芹野　隆英・洋司枝	さん	ご夫妻（26日）
　加納洋二郎・眞理　	さん	ご夫妻（30日）

ニコニコボックス
親睦活動委員会　田村　和大

佐世保南RC
宮地　　学 会長、篠原　政幸 幹事
野田　大介 会長エレクト
下川　弘樹 次年度幹事
　本日は、8月5日㈯に開催します「インタ
ーアクト年次大会」についてのご連絡とお
願いでまいりました。佐世保RCの皆様よろ
しくお願いします。

中村　徳裕 会長、福田　金吾 幹事
安部　雅隆 副幹事、福田　金治 さん
庭木　香充 さん、安福　竜介 さん
古賀　　巖 さん、黒木　政純 さん
永瀬　徳豊 さん、芹野　隆英 さん
長野　哲也 さん、古賀　久貴 さん
大神　吉史 さん、坂元　　崇 さん
梅村　良輔 さん、加納洋二郎 さん
　させぼパール・シー㈱九十九島水族館海
きらら水族館事業部 部長 秋山仁様の卓話
に期待してニコニコします。

中村　徳裕 会長、福田　金吾 幹事
安部　雅隆 副幹事、廣瀬　章博 さん
橘髙　克和 さん、円田　浩司 さん
出端　隆治 さん、大神　吉史 さん
坂元　　崇 さん、安福　竜介 さん
田村　和大 さん
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　佐世保南RC 会長 宮地学さん、幹事 篠
原政幸さん、会長エレクト 野田大介さん、
次年度幹事 下川弘樹さんのご来訪を歓迎し
てニコニコします。

中村　徳裕 会長、福田　金吾 幹事
安部　雅隆 副幹事、橘髙　克和 さん
廣瀬　章博 さん、筒井　和彦 さん
安福　竜介 さん、庭木　香充 さん
黒木　政純 さん、中川　知之 さん
米倉洋一郎 さん、西田　勝彦 さん
永瀬　徳豊 さん、船越　　温 さん
大神　吉史 さん、坂元　　崇 さん
梅村尚一郎 さん、加納洋二郎 さん
梅村　良輔 さん、田中丸善弥 さん
　WBC日本代表優勝おめでとうございま
す。

出端　隆治 さん、中川　知之 さん
梅村　良輔 さん、芹野　隆英 さん
加納洋二郎 さん
　結婚記念月のお祝い、ありがとうござい
ます。

◇
ニコニコボックス	 本日合計	 57,000円
	 累　　計	 903,000円

卓　　　　話
「九十九島のクラゲ」

させぼパール・シー株式会社
九十九島水族館海きらら　

水族館事業部　部長　秋山　　仁	様
　長崎県佐世保市にある西海
国立公園九十九島水族館で
は、九十九島および西海国立
公園海域の様々な生物相を解
明する目的で、平成18年から
クラゲ調査を実施している。
　調査方法は港などで、陸上から調査する
陸上調査、調査船を使用し、海上にて調査
する海上調査、アマモ場などに潜水して調
査する潜水調査などを行なった。現在の主
な調査地点は、208もの島々を有する九十九
島湾周辺で実施している。調査回数は月に
最低2回で、陸上調査は主にその月の大潮の
満潮時に行ない、調査時間は満潮時間の前
後、約2時間程度、潜水調査は干潮時に約30
分程度、船上調査は潮に関係なく、数地点
を約2時間程度、行なった。採集方法は、陸
上および船上調査では肉眼で確認できる大
きさの個体は柄杓で海水ごと掬い取った。
傘径が数㎜程度の小型のクラゲは、目の細
かい熱帯魚用ネットで表層から水深約1mま
での海中を数回、動かして掬い取り、バケ
ツの中で採集物を洗い落した。潜水調査で
はアマモ場の中で大型の熱帯魚用ネットを
掬いとるように動かし、アマモに付着して
いるクラゲ類を採集した。その後、船上に
設置したバケツの中で採集物を洗い落した。
採集物からクラゲだけを選別する選別作業
は、陸上調査のみ現地で行ない、船上およ
び潜水調査では、そのままバケツを持ち帰
り、選別作業は水族館で行なった。採集し
たクラゲは、直ちに水族館に持ち帰り、実
体顕微鏡を使用して種の同定と個体数の記
録を行なった。同定作業と同時に写真撮影
を行ない、クラゲの体の細部の記録を残し
た。また、種類によっては後日の再調査の
ため、5％塩化マンガン溶液で麻酔をした
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クラブ会報・広報委員会 委 員 長：吉田　英樹　　委　員： 船越　　温・中村　真弥
副委員長：中島　　顕　　 　　　　大塚　隆夫・庭木　香充

（今週の担当：大塚　隆夫）
（カメラ担当：庭木　香充）

＊今後の例会予定＊	
 3月29日	 	観桜例会
	 （ホテルオークラJRハウステンボス
	 18：30〜）
 4月 5日	 株式会社長崎ヴェルカ
	 代表取締役社長　伊藤　拓摩	様
　　12日	 ミセスジャパン2022	日本大会
	 ファイナリスト	中村亜紀子	様
　　19日	 E-basyo（居場所）みんなでワハハ
	 代表　藤田　直子	様

＊西海学園高等学校インターアクトクラブ例会予定＊
未定

＊長崎国際大学ローターアクトクラブ例会予定＊
未定

＊	西海学園IAC、長崎国際大学RACにご出席されますと、	
メークアップにもなりますのでご活用ください。
＊	RACへご出席される方はお食事の要・不要の確認をい
たしますので、事務局までお知らせください。

後、5％中性海水ホルマリンで標本として保
存した。この調査により、平成18年8月から
令和5年3月までに100種類以上のクラゲ（有
櫛動物を含む）が確認された。これからの
調査における検討課題として、採集された
クラゲ類の中には、当水族館では種の同定
が困難なクラゲが多く確認されており、現
在、大学などの専門機関に同定を依頼して
いるが、当水族館でのクラゲの同定技術の
向上が挙げられる。将来的には九十九島周
辺海域とともに、西海国立公園エリアであ
る、五島列島などにも、調査範囲を拡大し、
継続的な調査を実施する予定である。

研究機関と共同で新種として発表

ノドナガチョウクラゲモドキ

ワタゲクラゲ


